Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Band: 21 (1991)

Heft: 4

Rubrik: Ces folles années : 1927 deuil et triomphe des ailes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 17.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Georges Gygax

Ces folles 1927

Deuil et triomphe des ailes

Début mai 1927, les ailes françaises sont en deuil: Charles Nungesser, as de la chasse pendant la guerre 1914/1918 et son camarade Coli disparaissent alors qu'ils tentaient de traverser l'Atlantique dans le sens est-ouest à bord de l'«Oiseau bleu». L'événement fut cruellement ressenti par une opinion qui avait eu maintes occasions de vibrer aux conquêtes d'une aviation en progrès constants. Quelques jours après ce drame, un Américain de 25 ans au physique de jeune premier allait réussir un fantastique exploit.

25 000 dollars...

Né à Detroit en 1902, Charles Lindbergh était, adolescent déjà, un mordu de l'aviation. A 20 ans il gagne sa vie comme pilote de meetings. Officier aéronautique, il quitte l'armée à 24 ans et assure la liaison postale de Chicago à Saint-Louis. Rêvant devant les cartes du monde, il imagine de futurs exploits. Il est enthousiaste, entreprenant et surtout courageux. Un jour, il apprend qu'un Prix Orteig de 25 000 dollars est offert au premier aviateur qui réussira à relier New York à Paris sans escale. C'est exactement ce qu'il lui faut! Et sans tarder il se lance dans la préparation d'une des plus étincelantes aventures de ce siècle. Cette aventure-là, il la tentera seul à bord de son avion, un monomoteur Ryan financé par les habitants de Saint-Louis et baptisé «Spirit of Saint-Louis».

Le 20 mai il décolle du terrain de Roosevelt Field à New York, décidé à réussir coûte que coûte ce qui était alors réputé impossible: vaincre l'Atlantique et se poser au Bourget, 5850 km plus loin. L'exploit magnifique, il le réussira en 33 heures et 30 minutes de vol en solitaire. On a dit de lui qu'il était doué d'un instinct stupéfiant. On le croit sans peine quand on sait que Lindbergh n'avait emporté pour se diriger qu'une boussole rudimentaire et une carte de la région Cherbourg-Paris... La réception au Bourget fut triomphale et l'Amérique fit fête à ce fou volant qui fut accueilli dans sa patrie comme un héros comparable à nul autre. Les dictionnaires et les livres d'histoire ont fait place à la fantastique performance de Lindbergh devenue épopée.

Invité par Goering

Modeste, le «fou volant» ne renonça pas au manche à balai après son triomphe. Il étudia et expérimenta d'autres possibilités de communications aériennes internationales. Ses recherches aboutirent au renouvellement de l'aviation militaire américaine. Devenu général, Lindbergh se battit pendant la guerre et devint par la suite conseiller technique d'une compagnie aérienne. Puis il se retira dans le Connecticut. Courageux, il le fut dans

toutes les circonstances de sa vie, notamment lorsque, uni par le mariage à Ann Morrow, il dut faire face à un drame affreux: le rapt et le meurtre de son bébé de 18 mois. Miné par le chagrin, Charles Lindbergh mourut en 1974 à l'âge de 72 ans, dans l'île de Maui à Hawaï. Jusqu'à la fin de sa vie il s'occupa d'aviation. Pour des raisons écologiques, il se déclara un farouche adversaire des avions sucommerciaux et du personiques «Concorde». On lui a reproché d'avoir rendu visite à Goering et à la Luftwaffe et d'avoir pris position contre l'entrée en guerre des Etats-Unis contre l'Allemagne. Mais Lindbergh était solide dans son patriotisme et il prit part aux combats sous la bannière étoilée, dans le Pacifique, avec son légendaire courage.

Il pleut des records

1927 a aussi salué le record du Britannique Campbell, l'homme le plus vite du monde en automobile: 281,4 km/h. Le rail ne reste pas en arrière; la France célèbre le centenaire de ses chemins de fer. Sur mer, l'Italie lance le plus grand paquebot du monde, le «Saturnio». Et dans la catégorie spectacles, une date est à souligner: le 6 octobre, le premier film sonore, «Le chanteur de jazz», produit par Warner Bross est présenté au public médusé. L'art de la danse est en deuil; la célèbre danseuse américaine Isadora Duncan disparaît dans des circonstances on ne peut plus cruelles: conduisant sa voiture, elle est étranglée par son écharpe... A Paris, sensation: un violoniste de 10 ans donne son premier concert, salle Gaveau, et c'est un triomphe. L'artiste s'appelle Yehudi Menuhin. Quant au Nobel de la littérature, il est décerné à Henri Bergson, célèbre philosophe fran-

Rien d'essentiel en politique. Michel 1er succède à Ferdinand 1er sur le trône de Roumanie. En Chine, Mao Tsé-tung crée l'armée populaire de libération. A Vienne, des opposants socialistes au parti nazi boutent le feu au Palais de justice. En URSS, Trotski et Zinoviev sont mis à la porte du parti communiste par le comité central. Au Maroc, Mohammed V monte sur le trône, succédant à son défunt frère, Moulay Youssef. Un drame terrible secoue l'opinion bien au-delà des frontières américaines. Accusés sans preuve de meurtre, les anarchistes italiens Sacco et Vanzetti sont exécutés à Boston sur la chaise électrique.

Enfin, petite note comique et un rien ridicule, l'Italie introduit un impôt sur les célibataires prolongés. Le régime fasciste considère que le célibat est une «grave maladie sociale»...

Léon Trotski et Georges Zinoviev sont exclus du parti communiste par le comité central. Pour Trotski (photo), l'exil va bientôt commencer. Il sera tragique.







Thérèse Neumann, la fille de ferme miraculée de Konners-reuth (Bavière). Le Vendredi-Saint 1927, ses plaies aux mains et aux pieds transpercent les membres. Elle reçoit l'extrême-onction. Le lendemain, toute trace de sang a disparu et Thérèse, enjouée, se lève, mais les stigmates sont toujours là. Sa Passion recommençant chaque semaine, un pèlerinage naît, très fréquenté.

Charles Lindbergh devant son «Spirit of Saint-Louis». Il signera le premier New York-Paris en solitaire en 33 h 30 minutes: fabuleux exploit d'un héros hors du commun. Photos Roger Viollet.